

Por el comandante de guerrillas D. Isidoro Mir en el campamento de Malpica y fecha 9 del corriente se le dice al Excmo. Sr. general en jefe, que noticioso de que los enemigos pasaban el Tajo y trataban de proveer de víveres el castillo de Malpica, se dirigió á este pueblo, y dexando emboscada su tropa destinó al capitán de caballería D. Baldomero Torres con 20 hombres para que les hiciese fuego y se retirase en orden, á fin de sacarlos de la fortaleza, lo que no pudo lograr, sin embargo del corto número de aquella partida; pero que con noticias de que la columna movable que tenían en Cebolla venia en su socorro, mandó avanzar la tropa, colocándola en las calles de Malpica y márgenes del Tajo, para impedir el paso por

la barca á los que venian para auxiliarnos, los cuales desistieron de la idea con las providencias que dió para que la infantería activase el fuego, y que la caballería figurase tantear los vados que se hallaban impracticables. Noticiosos los de Talavera de la situacion de los de Malpica, y de que se habian retirado los que habian venido en su socorro desde Cebolla, destacaron de aquel pueblo el resto de la columna movible, que pasó el puente, y unidos á los de la Puebla de Montalban se dirigieron al socorro del citado castillo de Malpica; pero solo consiguieron que á su abrigo lo abandonasen, pasando el Tajo con la barca que tenian, perdiendo un oficial y algunos soldados con bastantes heridos; abandonando 7 fusiles, un saco de pólvora y otros efectos, dexándonos libres este lado del rio Tajo, y causándonos tan solamente la muerte de un tambor, que sobradamente entusiasmado salió de la formacion á insultarlos.